

44 **MAGAZINE** A fondo**1. LA LLEGADA**

La mayoría de los órganos que se trasplantan en Murcia llega desde la propia comunidad, pero el pasado 22 de febrero el órgano –un hígado– lo hizo desde Tenerife.

2. CUENTA ATRÁS

Un jet privado financiado por la sanidad pública viaja desde Canarias a Murcia. El copiloto entrega la nevera al técnico de ambulancia, que enfila hacia el hospital.



Lo primero que va a hacer

Inmaculada Bermúdez al salir de esta habitación es abrazar a su sobrino y dar un sorbo de agua. En ese orden.

Esta mujer de 45 años lleva dos días en la unidad de cuidados intensivos (UCI). Acaba de recibir un corazón y habla con un tono de voz vaporoso. A resoplidos. La acompañan sus padres y su hermana, que ayudan a perfilar su relato de cómo ha terminado aquí: «Le dio un infarto estando en Port Aventura, en diciembre de 2017. Le diagnosticaron una insuficiencia cardíaca que iba a peor». Apenas resisten el llanto. Sin el órgano que acaba de recibir, su pronóstico era de «una vida corta y limitada».

Un año después de aquel diagnóstico, con la garganta reseca, Inmaculada 'ha vuelto a nacer'. Una expresión quizá manida, pero que en el Hospital Clínico Universitario Virgen de la Arrixaca se escucha a menudo. Porque este centro de Murcia es uno de los hospitales donde más trasplantes se realizan de España: 443 de órganos y tejidos el año pasado. En 2018 no solo batieron las cifras de años anteriores, también sumaron un nuevo récord: el día de Nochebuena realizaron ocho operaciones en menos de 24 horas. Su equipo –de 45 profesionales, incluidos los responsables de la UCI y planta– es ya un emblema.

Pero en Murcia no solo el hospital Virgen de la Arrixaca bate récords. Este hito sería imposible si esa comunidad

autónoma no fuera la meca de las donaciones de órganos en el mundo. Si en España –que lidera el ranking mundial– la tasa es de 48 donantes por millón de habitantes, en Murcia se alcanzaron los 66 donantes por millón en 2017.

LA CERCANÍA DEL DONANTE CUENTA

Las campañas de sensibilización han logrado multiplicar los donantes. Aquí, hasta poblaciones menos concienciadas, como las comunidades de británicos que veranean en este rincón del Mediterráneo o los migrantes que trabajan en los campos de Murcia y Cartagena, son donantes.

Gracias a ello, a la pericia de su equipo médico y a que en los trasplantes se da prioridad a la cercanía –además de a la urgencia (casos prioritarios sin posibilidad de espera)–, —→

SI LA TASA NACIONAL ES DE 48 DONANTES POR MILLÓN DE HABITANTES, EN MURCIA ES DE 66 POR MILLÓN. "NO DEPENDE DE LA ACTITUD, SINO DE LA EDUCACIÓN"

JOSE MIGUEL CEREZO